

PAMPLONA / Las bibliotecas se vacían de periódicos

Las bibliotecas de Pamplona tienen, desde el pasado día 24 de marzo, sus estanterías de prensa vacías. Como medida de protesta ante la prohibición de la compra de los diarios *Gara* y *Berria* por parte de la concejala de Cultura, *Paz Prieto*, los bibliotecarios decidieron suspender la compra de todos los periódicos, tanto locales como nacionales.

Desde entonces, los usuarios que acuden diariamente a las bibliotecas a leer la prensa se han encontrado con que, de improviso, donde antes solían estar los periódicos, ahora ya no hay nada. Ante esto, las reacciones han sido muy variadas.

Para Fernando Redín Barandiarán, de *Mendebaldea*, la decisión tomada por la concejala de Cultura fue "muy acertada". El pamplonés, usuario ocasional de la biblioteca pública de *Yamaguchi*, añade que "viendo la vinculación de *Gara* con *ETA* y compañía, me parece muy bien que el Ayuntamiento no lo quiera comprar". Sin embargo, para Redín, quien habitualmente lee *El País*, *El Mundo* y *ABC*, y de vez en cuando ojea *Diario de Navarra*, "no está bien que los bibliotecarios no compren el resto de periódicos".

No comparte esta opinión *Pilar Pazos*, quien piensa que "todo el mundo tiene derecho a leer el periódico que le gusta, tiene que haber todo tipo de opiniones". Pazos considera "una buena medida de presión" la decisión tomada por los bibliotecarios de no comprar prensa, aunque reconoce que "puede ser un inconveniente para quien acude a leer el periódico a la biblioteca, pero también lo es para los que venían a leer *Gara* o *Berria* y ya no pueden". Además, esta pamplonesa concluye: "El Ayuntamiento no debería meterse en estos temas, y las bibliotecas deberían traer todos los periódicos, o por lo menos los de Navarra y Euskalherria".

En la biblioteca del *Civivox* de *Iturrama* tampoco hay periódicos desde hace una semana. Su responsable, *Rosa Sanz*, afirma que "la gente lo ha entendido y muchas personas se han mostrado muy comprensivas en los mensajes que han dejado en el buzón de sugerencias". Sanz asegura que la sección de prensa "es muy activa, recibe a muchos usuarios cada día", por lo que espera que "esta situación se resuelva cuanto antes".

Por su parte, *Edurne Bidondo*, quien acude regularmente a la biblioteca, afirma que "en un sitio público tiene que haber todo tipo de periódicos", una opinión que comparte también *Yolanda*, quien añade que "hay mucho jubilado y parado que venían aquí a leer la prensa". Bidondo recuerda también que los dos diarios censurados "son de los pocos que tienen cosas en euskera". Por el contrario, el vecino de *Iturrama* *Félix* afirma: "Me parece bien que no se compren *Gara* ni *Berria* porque están muy metidos en política" y añade que "no se debería comprar ningún periódico; el que quiera leerlo que lo compre en el kiosko".